

07 29 2015 Los Tiempos

## **Habrán nuevas variedades en Día Nacional del Trigo**

La Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), la Cooperativa Agropecuaria Integral Colonias Okinawa (Caico) y el Gobierno Municipal de Okinawa organizan la versión 22 del Día Nacional del Trigo, que se realizará el 31 de julio en Okinawa, Santa Cruz desde las 08:00.

Este año se realizará en forma oficial el lanzamiento de dos variedades de trigo: Bibosi y San Lucas, del Ciat y Semexa, respectivamente.

El encuentro es realizado cada año con el objetivo de mostrar las tecnologías innovadoras disponibles para mejorar la productividad del cultivo de trigo y de confraternizar entre los productores, industriales, investigadores y representantes de casas comerciales.

Reinaldo Díaz, presidente de Anapo, informó que se harán demostraciones de campo con nuevas variedades de trigo, manejo de suelos, fertilización de base y foliar y de paquetes tecnológicos de las casas comerciales para el manejo y control de las principales enfermedades.

También habrá un área de exposición estática de maquinaria agrícola como sembradoras, fumigadoras y cosechadoras con tecnología de precisión, además una de promoción de diversos productos y servicios para el sector agropecuario.

Díaz señaló que se cuenta con la participación de cerca de 80 expositores en las distintas áreas de demostración.

Se espera la asistencia de al menos 3.500 agricultores de las distintas zonas potenciales para la producción de trigo en el departamento de Santa Cruz, así como la presencia de delegaciones de productores trigueros de otros departamentos como Chuquisaca, Cochabamba y Tarija.

Se aguarda la asistencia de autoridades del Gobierno nacional, la Gobernación de Santa Cruz y de los gobiernos municipales.

Finalmente, Díaz comentó que el evento es una demostración de los esfuerzos que realiza la cadena productiva de alimentos para promover el aumento de la producción de trigo y garantizar la seguridad alimentaria, pero que también es necesario contar con una política integral de fomento a la actividad triguera por parte del Gobierno Nacional y la Gobernación de Santa Cruz.

## **El Deber / Santa Cruz**

### **Bolivia exporta 2.202 toneladas de semillas**

El Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (Iniaf) informó de que el país exportó el año pasado 2.202 toneladas de semillas certificadas a varios países, y se tienen unas perspectivas similares para esta gestión.

El informe fue proporcionado por Agapito Montaña, responsable del área de comunicación del Iniaf, durante la conferencia de prensa en que se anunció un congreso de semillas.

Las semillas certificadas son exportadas a Argentina, Brasil, Colombia, Ecuador, Paraguay, EEUU, Egipto y Pakistán. "Exportamos desde el 2000 porque tenemos semillas de calidad", agregó Montaña.

## **Congreso**

Por su parte, Rolando Cuéllar, responsable departamental del Iniaf, fue el encargado de anunciar el Segundo Congreso Boliviano de Semillas para el 12 y 13 de agosto en las instalaciones de la Fexpocruz.

“Todos están invitados al evento que se organiza para dar a conocer la importancia del uso de semillas de calidad para incrementar la productividad agrícola, conocer innovaciones tecnológicas en semillas, la seguridad alimentaria, la propiedad intelectual y las políticas públicas de apoyo al sector”, sostuvo Cuéllar.

El evento contará con la presencia de expertos de Suiza, Brasil, Argentina, Chile y Bolivia.

## **Página Siete / La Paz**

### **Baja precio de los granos**

La Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) reportó que el precio de los granos bajó en un 30%, mientras que los insumos agrícolas mantienen sus costos.

"Hubo una caída de los (precios de los) granos; en algunos casos, del 30%. Sin embargo, los costos siguen manteniéndose, y por esta razón hay una crisis golpeando al sector productivo", declaró el presidente de la Anapo, Reynaldo Díaz.

Por ejemplo, explicó que hasta el año pasado se manejaban precios de 400 dólares y actualmente "hablamos de 320 dólares, hubo una caída del 30%".

Además, reportó que el 50% de los cultivos de soya fueron afectados por las intensas lluvias.

### **Precio del kg de pollo bajó a Bs 10,80**

La sobreproducción de carne de pollo hizo que el precio del alimento bajara a 10,8 bolivianos el kilogramo en el mercado nacional, uno de los más bajos en los últimos años.

"Hubo una sobreproducción de pollo este último tiempo, lo que hizo que el precio que tengo como salida desde los mataderos es de 10,50 bolivianos, lo que hace que en la feria del precio y peso justo se venda a 10,80", declaró el director del Observatorio Agroambiental del Ministerio de Desarrollo Rural, Jorge Guillén.

"Estamos incentivando a que los mataderos de primera categoría puedan exportar y los pequeños productores vendan a Bolivia. La idea de exportar pollo es que el precio se mantenga estable en Bolivia a 11 bolivianos (el kilo). No podemos atentar contra la inversión de los pequeños productores, lo que invierten en su granja tienen que recuperarlo", agregó el funcionario público.

En los pasados cinco años Bolivia exportó la sobreproducción de pollo al Perú, con la finalidad de que en el país se mantenga un precio estable entre 11 y 12 bolivianos, en beneficio del productor y del consumidor, según la agencia ABI.

En los anteriores meses el precio de la carne del pollo oscilaba entre los 13 y 15 bolivianos, ahora el precio del producto bajó por la sobreproducción, lo cual beneficia a las amas de casa del país.